
Ludovic, Manuel, Félix et
David pour vous servir

Essence à prix compétitif
365 joursiannée
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Le journal Le Sentier
célèbre ses 19 ans! 

Parce que
j'aime ça!

Cette année est l'année
internationale des bénévoles au
Québec.

Un des buts est de mettre en avant
les réalisations des bénévoles, en se
demandant qu'est-ce que l'engagement
bénévole peut apporter personnellement et
collectivement.?

Dans le souci de sortir de l'ombre tous
ces bénévoles qui oeuvrent sans que
personne ne les connaisse et dans le but de
montrer leurs réalisations dans la
communauté, le journal Le Sentier aimerait
faire un portrait, chaque mois, d'un ou
plusieurs bénévoles et parler de l'impact
qu'ils ont dans leur milieu.

Si vous connaissez des personnes ou si
vous avez des idées concernant ce projet
toutes vos propositions sont les bienvenues.

Vous pouvez contacter Michèle
Chateauvert au 563-4104 ou Françoise Le
Guen an 565-0914

Avec pour rôles
nprincipaux Dank! et
Roger, les conducteurs
des VTT quatre roues
motrices, sans lesquels le
sentier n'aurait pas existé
! Sans oublier Karl, le fils
de Daniel qui accompagne
son papa régulièrement!
Au décor : le lac Connelly.
Au son : te silence et le
craquement de la neige sous les pas Les costumes
sont de La beauté de la nature
Et sans oublier tous les techniciens qui ceuvrent dans
l'ombre, c'est-à-dire tous les bénévoles qui déneigent
régulièrement comme par exemple Madame Martin,
Monsieur Gaétan Lévesque et ceux que nous ne
connaissons pas encore! Et surtout les acteurs de
première importance : les promeneurs enchantés
dont les enfants émerveillés se faisant tirer en
trois-skis par le VTT de papa.

Voilà tous les ingrédients de ce qui a été cette année
une belle initiative et une belle réussite de deux bénévoles
discrets, celle d'ouvrir un sentier sur le lac Connelly.

Certes, ce n'est pas un petit sentier qui sent la noisette,
c'est surtout un long sentier qui a fait bien des heureux,
où l'on respire  la bonne odeur de la neige,.. C'est un sentier
qui a aussi permis de belles rencontres, tin sentier ou l'on
prend le temps de vivre, de socialiser, de regarder,
d'admirer, bref un sentier ou l'on prend le temps de....

Juste pour le Plaisir...
Tout cela, Daniel Mathieu ne s'en doutait pas lorAtie,

jour-lit, en regardant le lac, l'idée lui vient le lac est comme
un miroir._ Et si je traçais maintenant un chemin, nos
femmes auraient une belle promenade pour l'hiver!

L'histoire commence aussi simplement que cela. A présent
las deux voisins de longue date, Roger AsseLin et Daniel
Mathieu, se relaient pour maintenir le sentier. Et c'est ainsi
que, juste pour le plaisir, avec génrosM et dans la bonne
humeur, les deux hommes tracent la route qu'emptunteroot,
en plus de leurs femmes et amis, un très grand nombre de
marcheurs.

Toute une surprise!
Roger et Daniel n'en reviennent pas eux-mêmes.

L'ambiance sur le lac n'est pas croyable, les gens leur
envoient Li:nain, leur parlent et même des personnes qui
n'habitent pas sur le lac s'y promènent maintenant. La
réputation du sentier n'en finit pas de grandir

Lise Tassé, nous en parle en toute connaissance de
cause. : c'est une belle initiative de (apart des bénévoles.
Maintenant nous pouvons admirer le lac
deéremment car l'été, en bateau il
n'est pas facile de socialiser

Ici on fraternise
davantage, on
rencontre des gens de
l'autre rive, c'est
un moyen calme
et détendu de
marcher ou de
faire du ski de

fond-
Madame

Hu guette Baril,
n'en revient pas :
c'est merveilleux,
loin du bruit, de la
fumée des maisons.
J'en ai beaucoup profité.
C'est un sentier qui a rendu
bien des gens heureux.

Et voilà!
Le mystère du sentier sur le lac est élucidé.. Et les

instigateurs Daniel et Roger, en donnant de leur temps, de
leur belle energie, grâce it leur ge-nérosicé mais suriouf en
y prenant beaucoup de plaisir ont été les acteurs d'un petit
miracle. Le sentier sur le lac est devenu cet hiver un de ces
lieux ob Je plaisir a rayonné en rendant des gens heureux !
Ce bonheur ancien et tout simple de la marche, des
rencontres, du temps d'arrêt : un temps de ressourcement
si précieux !

Clin theit Une merveilleuse ballade où les gens
peuvent écornifler, a leur aise et reluquer  (es matrons!

Daniel Mathieu avec son fils Karl et

Roger Asselin sans lesquels le sentier
sur le lac n'aurait jamais existé.

OUVERT 6 JOURS / SEMAINE il L'ANNÉE
Remorquage 24 heures

Mécanique générale

Injection électronique

Freins

Direction

Silencieux

Suspension
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Le conseil vous informe
Yves St-One, maire, Maurice Cousineau, Bruno Laroche, Denis Lemay, Christiane Richer, Rolland Sauvé et Danielle Simard

Le camp Bruchisi

Un futur parc régional?
ersonne n'a oublié les difficultés

I- vécues par les propriétaires du camp
Bruchési depuis quelque temps. la
Communale, on garde l'oeil sur le site,
qui pourrait devenir un précieux atout
pour les Rippolytois souhaitant «prendre
leur air naturel..

Depuis 1936, le magnifique site du camp
Bruchési est utilisé à des fins humanitaires et
communautaires, sous l'administration d'un
organisme sans but lucratif. Considérant la
beauté du site, on estime d'ailleurs,  à la
Communale, qu'il pourrait également servir de
parc régional pour toute la MRC de la Rivière-
du-Nord, devenant alors une installation
suprarnunicipale.

Afin d'en préserver la vocation, la Municipalité
examine donc la possibilité d'en faire
l'acquisition, ce qui permettrait également
d'assurer la tenue des camps de jour organisés
pour les enfants de Saint-Hippolyte. Une
résolution adoptée à l'assemblée de février a
d'ailleurs été acheminée au gouvernement du
Québec, par laquelle le conseil hippolytois
manifestait son grand intérêt pour l'acquisition,

la gérance et l'utilisation partagée du camp à des
fins communautaires et humanitaires.

.11 s'agit d'une richesse inestimable pour
une municipalité comme la nôtre, surtout en
considérant l'importance que nous
accordons au plein air et à. la qualité de
vie. Nous ferons tous les efforts
nécessaires pour garder intacte cette
ressource et en faire profiter au
plus grand nombre d'Ibppotytois.
faut toutefois comprendre que c'est
un dossier complexe qui implique
de nombreux intervenants», a
prévenu le maire, Yves St-Onge, qui
se montre tout de même confiant de
mener le dossier à bon terme. La
Municipalité ne manquera pas de tenir
ses citoyens informés de tout nouveau
développement : continuez à lire Le Sentier!

Une richesse inestimable, que le conseil aimerait
bien offrir aux Hippolytois.

Nos bonnes résolutions

Unanimement
Tradition et procédure obligent, la dernière assemblée ordinaire

du conseil, tenue le 8 février, a débuté par l'adoption de l'ordre du
jour, sur la proposition de christinne Richer, appuyée par Bruno
Larache. Les deux mêmes conseillers on( également proposé qu 'on
adopte le procès-verbal de l'assemblée ordinaire du 14 janvier
dernier, une proposition qui a bien sûr fait l'unanimité.

Allons-y à. fond
L'assemblée du conseil ne serait plus la même sans que l'on

en profite pour approuver les comptes du mois. Ainsi, en l'absence
du grand argentier Maurice Cousineau, c'est son collègue Denis
Lemay qui a proposé d'entériner la résolution visant à approuver
les dépenses courantes. Nos élus ont donc résolu d'accepter
l'émission des chèques 220094 à 220096, du fonds de dépenses
en immobilisations, pour la somme de 84 473,08 $; les chèques
201455, 210001 k 210040 ainsi que 210042 k 210109, pour un
total de 710 328,86 $, tirés du fonds d'administration. Rolland Sauvé
a appuyé la proposition.

Rôle de soutien
Les lecteurs du Sentier se souviendront sans doute qu'un litige

oppose la firme Construction l'imberstone et La Municipalité
concernant des travaux effectués sur notre territoire. Pour mieux
contrer les arguments de l'entreprise, le conseil avait autorisé le
principe d'accorder un soutien technique à Me Alain Léonard, chargé
de nous représenter. Ce rôle de soutien a été joué par la firme Revay
et associés, à laquelle il convient donc de payer les sommes de
2 165,28 $ et de 5 751,25 $, incluant les taxes, en échange des
services professionnels rendus. Le conseiller Denis Lemay a proposé
l'adoption de cette résolution, appuyé en cela par Bruno Laroche.

Se faire voir
La gestion municipale exige parfois un peu de gymnastique

administrative, comme celle de transférer des sommes provenant
d'un poste budgétaire à un autre. Sur la proposition du conseiller
Denis Lem'', appuyé de Rolland Sauvé, un tel exercice a été effectué
à. l'assemblée de février. Ainsi, un montant de  7557$ est passé du
poste Promotion et développement au poste Enseigne de mes.
Finalement, dans les deux cas, l'objectif est le même : se faire voir!

Vous avez dit fusion?
N'ayez crainte, Saint-flippolyte ne fusionnera pas avec Montréal!

Toutefois, il est logique de croire que nous n'échapperons pas  àla
tendance, et qu'il faudra bien, un jour ou l'autre, unir nos destinées
k celles d'une ou de plusieurs villes voisines... C'est dans cet esprit
que les maires de la MRC Rivière-du-Nord avaient requis les services
de la firme Otis Communications pour la réalisation d'une étude sur
les fusions, notamment dans l'agglomération de Saint-Jérôme. A titre

de membre de la MRC, Saint-Hippolyte est donc tenue de payer sa
quote-part de Ia facture en question, au montant de 305,60 $ . Ce
fut au tour de Rolland Sauvé de proposer l'adoption de la résolution
autorisant ce p-aiernen L appuyé de son collègue Denis Lemay.

Cent ans
Fait â souligner, une Hippolytoise résidant à la Villa ancestrale,

Madame Quinn, fêtera son centième anniversaire de naissance, le
3 mars 2001. Pour souligner l'événement de façon particulière, le
conseil a résolu d'adres.ser la centenaire un message de felicitations
de la part de tous les Hippolytois. Madame Quinn sera aussi invitée
à signer le livre d'or de la Municipalité.

Le jugement dernier
On se souviendra qu'un litige opposait depuis longtemps la

Municipalité et l'entreprise appartenant au maire St-Onge (ICA). Le
conffit tournait autour d'une faute professionnelle commise par un
ancien employé municipal. Dans un récent jugement, la Cour
d'appel du Québec tranchait en faveur de M. St-Onge, ordonnant à
la Municipalité de lui rembourser le coût des travaux encourus pour
déplacer ses installations septiques. Saint-ilippolyte a donc réclam é
la même somme à ses assureurs, qui ont proposé un règlement hors
cour équivalant à 70 % de la somme exigée, ce qui correspond à
86 000 $. Selon les avocats de la Municipalité, il s'agit d'une
proposition avantageuse pour les contribuables hippolytois, compte
tenu des risques inhérents à la tenue d'un procès et des frais encourus
pour défendre une cause du genre. Aussi, le conseil a résolu
d'accepter l'offre de règlement de la compagnie d'assurances
Coronation. Affaire classée!

Droit au cœur
Voici une initiative qui nous va droit au coeur  à la demande

de la Fondation des maladies du coeur du Québec, le conseil a résolu
de décréter le mois de février comme Mois du coeur, C'est la
conseillère Christiane Richer qui a proposé l'adoption de cette
résolution, appuyée par Rolland Sauvé.

Un pour tous...
L'union fait la force, c'est bien connu. Dans le monde municipal,

il faut aussi que le regroupement en question rassemble des
municipalités dont la taille et les problèmes sont similaires. Pour
cette raison, le conseil estime que les intérêts de Saint-Elippolyte seront
mieux défendus au sein de la Fédération québécoise des
municipalités, un organisme auquel il convient donc d'adhérer. Le
coût de l'adhésion pour 2001 s'élève k2 560,99 $, incluant les (mies,
une somme qui devrait nous faire profiter de nombreux avantages

court ternie, croit-on chez nos élus.
Retour vers le... passé

En vertu du pacte fiscal intervenu à l'automne 2000 entre lé

gouvernement du Québec et les municipalités de la province, ces
dernières n'ont plus l'obligation de récupérer 6 % de leur budget
sur les coûts de la main-d'oeuvre. Cette obligation, imposée en 1998,
avait obligé nos élus à réduire de 4 % la rémunération fixée
conformément Ma Loi Sur le traitement des dus municipaux. Devant
ces nouveaux faits, le conseil a résolu d'effectuer un retour vers le...
passé, en rétablissant la rémunération des élus aux montants qui
avaient été axés par le règlement 679-93, et d'amender en
conséquence la résolution 98-03-106 adoptée en mars 1998. En
résume, le traitement des élus n'a pas augmenté; il a simplement
cessé d'être diminué!

De l'assurance
Le moment étant venu de renouveler le contrat d'assurances

générales pour la Municipalité, le conseil a pris la sage décision de
suivre Ia recommandation de la firme Gestarisque, qui a procédé

l'analyse rigoureuse des conditions de renouvellement. Une
entente a donc été conclue avec le courrier Assurances Jones, pour
un montant de 28 363 $. Non, il ne s'agit pas du même courtier avec
lequel la Municipalité est entrée en conflit par le passé...

Urgence!_
Ça y est, c'est fait : la nouvelle unité d'urgence a enfin été livrée

en bonne et due forme, récemment. Aussi, sur la proposition du
conseiller Denis Lemay, avec l'appui de Christiane Richer, le conseil
a résolu d'autoriser te directeur général et secrétaire -trésorier à
procéder au paiement du compte D0201-01, au montant de
111 879,07 $, couvrant les frais d'acquisition d'un camion
Freightliner servant d'unité d'urgence. Fait cocasse, on avait
prévu stationner ledit véhicule à la Communale, le soir de
l'assemblée du conseil, et il n'y était pas. Lin citoyen, qu'on
soupçonne être Jean-Claude Goulet, a lancé à la blague : «Le
camion ne part pas?», ce qui a évidemment déclenché un fou rire
dans la salle.

Prochain rendez-vous
Commel'accon/in 'et, la prochaine assemblée ordinaire du

conseil se timdra le deueme catcli du mois, qui donne celte fois-
ci le 8 mars, coin 011T5 à compter de 19h 30. Vin z y nitcorilrerleS
membres du conseil, avec lesquels mus pourrez discuter de vos
préocamati ons concemantfadministralion muni 'Male, Une période
de questions est réservée chaque mois aux citoyens désirant
s'exprimez Cest un renfla vous mensuel A ne pas manquer! Ilsuffil
de se présenter k la Communale, située au 2253, chemin des
Hauteurs (entrez par le stationnement, l'arrière de l'édifice).
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Mars, mois du rertinr:'

Normand Brissette
ou le don de la vie

L e 8 février 1996,
Normand Brissette

subissait une greffe du
rein. Cinq ans plus
tard, il est plein de vie
et proche de sa famille
comme jamais. Mélissa,
sa fille de 20 ans,
résume en cette phrase
ce que Ia greffe a
changé dans sa vie;

y Avant, je n'avais pas de père...

Cadeau de la vie
Chaque année, le mois de mars est l'occasion

pour La Fondation canadienne du rein de sensibiliser
la population aux maladies rénales et à leurs
conséquences sur les personnes qui en souffrent.
Actuellement, des dizaines de milliers de Québécois
sont atteints de maladies qui affectent leurs reins. La
Fondation fait également la promotion du don
d'organes afin que ceux qui attendent une greffe de
rein puissent l'obtenir le plus rapidement possible
et voir leur espérance de vie s'allonger de plusieurs
années. Monsieur Brissette a attendu 2 ans et 2 mois
avant de recevoir son nouveau rein. Deux années
d'attente durant lesquelles il a d se rendre plusieurs
fois par semaine à l'hôpital pour la dialyse, espérant

toujours recevoir un nouveau rein. Puis, l'attente se
termine, un rein est disponible. Sans hésitation,
Monsieur Brissette se rend pour son opération,
plein d'optimisme, rêvant déjà d'une vie meilleure.
Six mois plus tard, il est sur pied, de retour au travail
et heureux d'avoir eu une deuxième chance de vie.
Bien sûr il a 5 sortes de pilules différentes à prendre
tous les jours jusqu'à la fm de sa vie afin de contrer
la possibilité de rejet de l'organe reçu. Mais cette
contrainte est bien moindre en échange du cadeau
de la vie qu'il a reçu.

Pour une meilleure
qualité de vie

Depuis 5 ans, Monsieur Brissette vit bien, s'est
rapproché de sa famille et apprécie beaucoup plus
la vie. C'est un homme souriant, énergique et plein
de projets. Depuis 5 ans aussi, Monsieur Brissette
profite de sa chance pour répéter inlassablement son
message, partout oh il passe; Pour tous les
patients en dialyse qui sont sur ha liste d'attente,
je vous souhaite une greffe k plus tôt
toutes les autres personnes en santé, n'hésitez pas
d signer votre carte de don d'organes.
Qui sait, vous pourriez sauver des vies ou donner
la chance à un patient d'avoir une meilleure
qualité de vie. a

Des pilotes de brousse... au lac de l'Achigan

n dimanche pas comme les autres! Ce 19 février, mi-soleil, mi-vent,
U une activité plutôt particulière et étrange se déroule au beau milieu
du lac L'Achigan.

Tantôt sur skis, tantôt sur roues plusieurs avions de type Piper Cherokee
se posent tour à tour sur une piste maison ».

Ce dimanche, la visite vient du ciel. Avions rouges, blancs et autres ... hélicoptères
sont au rendez-vous.

C'est un FLY IN , nous disent les deux responsables de cet événement
rassembleur. Eux-mêmes pilotes de brousse messieurs André Sigouin et Alain
Choquette, propriétaires de cet appareil rouge vif, que vous voyez voler régulièrement

dans le ciel de Saint-Hippolyte, offraient à leurs collègues l'opportunité d'un point de rencontre.
Notre F6., In, regroupait des membres de l'Association  des Pilotes de Brousse du Québec a ...

4 Notre association regroupe environ 1 300 pilotes. Les pilotes de brousse qui volent pour leur plaisir
se doivent d'être compétents et avertis, car on leur demande de participer a l'occasion à certaines
recherches ou activités. Ne devient pas pilote qui veut. »

« Être pilote de brousse, alors que nous devons gérer toutes sortes de situations, prendre des
décisions rapidement, est très exigeant II nous faut posséder et développer des habilité:y de dextérité
et de jugement. Nous devons nous soumettre a des entraînements d'endurance, nous regrouper, nous
informer, nous tenir au courant des formations spécifiques et nouvelles lois régissant le pilotage. Des
rassemblements comme celui-là sont très importants. Chaque semaine, une région est hôtesse de nos
membres. a

Ces visiteurs passionnes du ciel et des nuages volent pour leur plaisir. Dimanche après dimanche, ils
prennent de l'expérience, ils atterrissent ou amerrissent. QUI SAIT si un jour... subitement ils ne seront pas
appelés à répondre une urgence ou k tout autre besoin exceptionnel?

Le Fly in regroupait des membres de l'Association des Pilotes
de Brousse du Québec sur le lac l'Achigan. PHOTO PIERRE BEAUDOIN

Joanne Duplantie
VAV	 LL.B. D.D.N

Notaire
Conseiller juridique

7 JOURS ET 7 SOIRS
A MON BUREAU

ouA VOTRE DOMICILE

I 3S, rue Ilesilarriin%, Iae Etim

Saba-Rimai:ne • 450 224-9260
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Il est de temps de réserver
votre espace publicitaire pour

l'édition du mois d'avril.

Michèle Chateauvert 5634104
et Thérèse Lahrosse 563-2038

Menotaie4
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Rénovation • Construction

Pive-Mac Bersi4Cifainfl.

L estimation 563-4715 _A

En formation
Des employés mieux formés

travaillent plus efficacement et
rendent de meilleurs services à la
population, c'est évident. Aussi, le
conseil a confirmé la pertinence
d'assurer la formation de différents
employés de la Communale, dans notre
intérêt à tous.

Ainsi, selon l'entreprise qui effectue le
paiement des salaires des employés
municipaux, soit la firme Paie Desjardins, le
travail de préparation sera nettement
amélioré par l'utilisation d'un logiciel déjà
acquis par la Municipalité. L'employé affecté
au traitement des salaires pourra donc
bénéficier d'une formation adéquate, à la
Communale, pour un coût total ne dépassant
pas 750 $.

Le même raisonnement s'applique au
directeur général, Alphonse Pelletier. En
effet, comme celui-ci peut profiter des
rencontres entre directeurs municipaux pour
recueillir de précieux renseignements sur la
gestion de Saint-Hippolyte, le conseil a jugé
utile de l'autoriser à devenir membre de
l'Association des directeurs municipaux du
Québec, au coût de 287,56 $. De plus, M.
Pelletier devra, dans l'exercice de ses
fondions, assister à certains cours, y compris
une formation sur «La jurisprudence et les

législations dans le domaine municipal.,
qui se déroulait le 22 février dernier. On
l'avait d'ailleurs autorisé à s'y inscrire
moyennant une somme n'excédant pas
130 $ plus taxes.

Quant au directeur du Service des travaux
publics, il profitera d'une formation offerte
par la Fédération québécoise des
municipalités, intitulée «Comment préparer
vos demandes de subventions
d'infrastructures.. On comprendra
facilement qu'un tel cours, au coût de 50 $
plus les frais de déplacement, peut générer
des retombées très intéressantes pour Saint-
Hippolyte, en termes de subventions
gouvernementales.

Enfin, à. l'urbanisme, Olivier Poliquin
suivra le cours de formation concernant le
Règlement sur l'évacuation et le traitement
des eaux usées des résidences isolées, qui se
tiendra en mars à Saint-Jérôme. Cette
formation, essentielle pour traiter le US des
résidences desservies par une installation
septique, est dispensée par la COMBEQ, au
coût de 517,61 $. Les frais de déplacement
de M. Poliquin lui seront remboursés sur
présentation des pièces justificatives
appropriées.

Serge Gendron

Gestion des lacs

Le modèle hippolytois
n a fait grand état, au cours des

Nt./ derniers mois, du souci de
préserver la santé et la qualité des
lacs sur notre territoire. Les démarches
entreprises jusqu'ici pourraient
d'aillears conduire U l'élaboration d'un
projet pilote susceptible d'intéresser de
nombreuses autres municipalités
l'échelle du Québec.

Ala suite du rapport déposé par Richard
Carignan relativement à la gestion durable
de nos lacs, nos élus ont examiné
attentivement les recommandations et les
solutions proposées par ce spécialiste. S'il
ne fait aucun doute que les mesures
proposées seront mises de l'avant chez
nous, on envisage maintenant de pousser la
démarche au point d'en faire un projet
pilote qui pourrait s'appliquer ensuite à
toutes les municipalités du Québec.

En ce sens, le conseil a résolu de signifier
au ministre de l'Environnement du Québec,
Paul Bé0n, sa volonté d'aller de l'avant
avec les recommandations du Dr Carignan.
Par la même occasion, nos élus ont demandé
l'implication cru ministère dans le
financement des travaux, une aide justifiée
dans la perspective oh le projet servira
ensuite à toutes les municipalités désireuses
de se doter d'une politique efficace pour ta
gestion de leurs lacs.

Saint-Hippolyte fait donc figure de
pionnière en matière de gestion des eaux,
et nous saurons bientôt si nos initiatives
recevront l'appui financier du ministre de
l'Environnement Mais d'une façon ou d'une
autre, la santé de nos lacs s'améliorera
sensiblement grace aux interventions prévues
dès cette année. Nous y reviendrons!

Serge Gendron

Bénévoles recherchés

Avez-vous du temps pour la Saint-jean?

Q
ue les amateurs de festivités se réjouissent : on fêtera de nouveau la Saint-
Jean A Saint-Hippolyte, cet été! Le Service des loisirs et de la culture

travaille présentement à mettre sur pied un comité organisateur de la fête, ainsi
qu'a' rassembler un groupe de personnes prêtes à donner un coup de main, à
la Saint-Jean, pour assurer la bonne marche des festivités.

Les bénévoles et organismes désireux de s'impliquer sont invités à communiquer avec
Pierre Brisson, au (450) 563-2505, avant le 15 mars prochain. N'hésitez pas à nous donner
un peu de temps pour la Saint-Jean!

Différents tours pour le personnel municipal Un petit mot des	 .	 •associations

Conséquemment, le conseil hippolytois a demandé
au gouvernement du Québec de développer une
politique agroenvironnementale globale et de prévoir
les budgets nécessaires à sa réalisation; de soutenir
techniquement et financièrement le milieu agricole
dans hi poursuite et la mise en oeuvre de la démarche
environnementale qu'il s'est déjà engagé
d'appuyer et de mettre en œuvre les démarches
permettant de concrétiser les consensus de l'entente
intervenue entre l'UPA et la FQM.

Li résolution et son préambule seront transmis
aux intervenants concernés, soit le ministre de
l'Agriculture, Rémy Trudel; la ministre des Affaires
municipales, Louise liard; et le président de l'UPA,
Laurent Pellerin,

Serge Gendron

-nrivvrecrimr.re 7"`''' .

Soirée de la Saint-Valentin en patins
Valéric,Megmrci

Le 14 février derniei à l'occasion de la Saint-Valentin, une grande fête était organisée  à la patinoire du
lac Connelly. Une fête avec beaucoup d'enfants, du chocolat et des flocons de neige. Monsieur Claude Brosseau,
président du Club Récréatif et Sportif du lac Connelly, accompagné de plusieurs collaborateurs et de la mascotte
sur patins, a tout mis en oeuvre pour que petits et grands s'amusent follement; du chocolat pour tous, des
courses en patins et de nombreux prix tirés au hasard. Notons parmi les prix t, les deux plus prestigieux,
soit un certificat d'une valeur de 50 $ au restaurant des Nations et quatre billets pour les descentes en tubes
au Mont Avila. En tout, près de 40 enfants ont patiné sans relâche de  18h 30 à 20h 30, les joues rouges
de plaisir et les yeux brillants de joie! La soirée était magnifique. Tout y était; le temps doux, les flocons

Ede neige et bien sûr, la magie de la Saint-Valentin... PHOTO VALtPl MAYNARD

'"•• • • • Ma3eMiS.,kw.g.s:MaiaNsfax.....%••,.

Pour une agriculture respectueuse de l'environnement

L'appui et le beau temps
e conseil a profité de l'assemblée de février

.1.4 pour adopter une résolution d'appui en
faveur d'une agriculture respectueuse dc
l'environnement, dans un contexte de
cohabitation harmonieuse en milieu rural.

Cette démarche fait suite à une demande en ce
sens présentée par la Fédération de l'Union des
producteurs agricoles (UPA) Outaouais-Laurentides.
En préambule de cette résolution d'appui, on retrouve
un résumé des efforts entrepris par l'UPA eu égard
à ses préoccupations en matière de pratiques
agricoles, de pollution, de stratégies
agroenvironnementale et de gestion des eaux,
notamment. On y évoque aussi une entente conclue
entre l'UPA et la Fédération québécoise des
municipalités afin de permettre une cohabitation
harmonieuse entre les milieux agricole et municipal.

Pour 10 organismes de chez nous

Être dans le trou, gai rapporte!
ne dizaine d'organismes hippolytois ont pu constater qu'il est parfois utile d'être dans le
trou. En effet, c'est un tournoi de golf qui a permis la Municipalité de leur remettre pris

de 5000 $ de subventions!
Rappelons que le Tournoi de golf des maires de la MRC de la Rivière-du-Nord, qui s'est déroulé en août

2000, avait pour hut d'amasser des fonds au profit des différentes villes membres, qui se chargeaient ensuite
de remettre ces sommes à des organismes de leur choix.

Le tournoi a rapporté la somme de 4750 $ pour Saint-Hippolyte, qu'on a décidé de remettre par tranches
de 475 $ aux 10 organismes suivants

le Club de l'âge d'or, le Groupe social Arnim, l'Association Chasse et pêche, le Club Optimiste, 12 Disco ,
Fabrique, le Cercle de fermières, l'Association de soccer-football, la Société d'horticulture et le 55'  Groupe scout
tous des regroupements hippolytois. Cette nouvelle formule a particulièrement plu  à un citoyen, Jean-Claude
Goulet, qui avait l'habitude d'exprimer son désaccord quant la remise de subventions à même les taxes Perçues
auprès des contribuables. «Je dois fariter le conseil de cette initianve, qui remplit un objectiflouable sans pénaliser
les payeurs de taxes., a-t-il souligné pendant la période de questions réservée aux citoyens.

Serge Gendre,:
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Des bonnes nouvelles pour les membres de l'Association
motocycliste des Basses Laurentides (AMBL)

Cours' de clans
Cotas dé danse en ligue pour
débutiunedonnés par linda et

Guy, le lundi après-midi de

.
4 h 30 ut avancés

r" %I.'F4°/t:0 46'ee)...Début le 5
mars. Inscrivez-vous le plus tôt possible.

'Pour renseignements : Lise Lambert
563-3402 ou Béatrice Dubois an 563-1435

Esthétique
lituratorm

Coiffure
INEETWIR

• Coiffure	 Esthétique •
• Massage	 Bronzage •

forfajh-nêeczuté elOponibies
/ 4 ? 2, cfierriiniks Hauteur, Saint-Hippolyte

224-4818

Atelier Mécanique
des Hauteurs

Ventes, pièces, accessoires,
reparations, service

Spkcialiste : petits moteurs
HOMIIITE• $L1ZUKI • mAsTERcur •JONSERED

SUBI •

985, thernin des Hauteurs
Saint-Hippolyte

2 2 4 - 8 7 2 9

suivre...
travailleurs autonomes

Une seconde rencontre aura lieu
ce mois-ci. Pour les travailleurs
autonomes. Si vous voulez vous

joindre au groupe, veuillez
téléphoner a Française Le Guen au

565-0915 ou Pierrette Anne
Boucher. 450 563-1231

Nous sauvons des vies!
Le capitaine Bruno Castonguay coordonne les secours aériens pour les Forces

canadiennes, Lui, ses collègues et partenaires aident des Canadiens en danger.

Ils peuvent intervenir en tout temps dans des situations d'urgence, sur terre ou

sur mer, afin d'aider a sauver des vies. Ce n'est qu'un parmi les centaines de

services offerts par le gouvernement du Canada.

Pour plus d'information sur les services du gouvernement :

• rendez-vous au Centre d'accès Service Canada le plus près

• visitez le www.canada.gc.ca
• ou appelez au 1 800 0-Canada (1 800 622-6232)
Téléscripteur /ATME : 1 800 465-7735 CanadV.
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Beaucoup d'action pour les
motocyclistes québécois

E n effet, la Fédération motocycliste du
1:4 Québec (FMQ) s'oriente pour devenir le
leader mondial en madère de sécurité routière.
Des efforts sont déployés actuellement pour
collaborer avec la SAAQ afin de mettre sur pied
un système de formation, plutôt que de
répression.

L'AM BL forme ses membres
L'AMBL donne la chance aux motocyclistes,

d'améliorer leurs compétences en matière de
conduite. L'AMBL offre à ses membres : des cours
pour former des chefs de groupes, une journée de
réadaptation organisée le 29 avril prochain aux
Galeries des Laurentides de Saint-Antoine et des
cours MotoPro, accrédités par la FMQ et reconnus
par les assureurs, sont fortement encouragés. Je

6

Hommage aux bénévoles
Le Club Optimiste profite de l'Année

internationale du bénévolat pour
souligner le travail de tous les
bénévoles qui ont appuyé le Club
Optimiste dans ses objectifs depuis ses

débuts. En effet depuis 1977 jusqu'à ce jour, de
nombreux jeunes ont bénéficié de l'aide du Club
Optimiste grâce 'a la générosité de ses bénévoles.
Nous voulons leur rendre hommage.

Nous vous invitons donc à notre soirée .
Ballroom . qui se tiendra le 31 mars prochain, à
l'école les Hauteurs, à partir de 19 h. Le coût du
billet sera de 10 $. Vous pourrez danser sur la
musique de Glenn Miller, qui sera interprétée par
l'orchestre Le Triolet, composé de 17 musiciens
de la Polyvalente Saint-Jérôme, sous la direction de
M. Alain Gravel. Nous serons très heureux de vous
revoir et de partager ensemble de nombreux
souvenirs. Parlez-en I vos amis. Toute la
population est invitée.

Pour informations, communiquez avec Mme
Christiane Richer au 563-1010 ou tout autre
membre optimiste.

jasée Constant

pense que notre association, qui frôlera sûrement les
450 membres encore cette armée, aura vraiment fait
tout en son pouvoir pour garantir des randonnées
sécuritaires pour tous.

Motocyclistes,
joignez-vous à nous

Nous invitons tous les motocyclistes et toutes les
motocyclistes du coin à se joindre à nous. Sachez
qu'aucune contrainte de présence n'est imposée
dans notre groupe (pas de nombre minimal de
randonnées auxquelles vous devez participer, ni
d'activités sociales obligatoires); la seule exigence est
de recruter des membres qui veulent d'une part
s'assurer d'une représentation adéquate à la FMQ et
qui veulent s'amuser avec des gens qui partagent cette
passion de pratiquer la moto. Saint-Hippolyte est
d'ailleurs très bien représenté au Conseil
d'administration de l'AMBL. En effet, Messieurs

Cercle de Fermières
Porte ouverte tous les lundis de 10 h à'.
15 h à notre local situé au 17, nie
Morin. Préparation pour notre
prochain Whist militaire qui aura

lieu le 10 avril 2001. Prochaine réunion mensuelle
le 12 mars 2001 à 19 h 30. Inf, : Denise 224-5217
• Louise 224-2315

Assemblée générale du

journal Le Sentier
Le journal Le Sentier invite la population de Saint-
Hippolyte à son assemblée générale annuelle au
cours de laquelle sera formé le nouveau Conseil
d'administration pour l'année 2001.

Cette assemblée générale se tiendra le samedi
14 avril 2001 dans la salle derrière la bibliothèque

13 h 30.

Activités de l'Âge d'Or
Prochain souper le 3 ruars 2001. Linda
et Guy Itvest, animateurs durant la veillée
donneront les cours de danse en ligne.
Le 16 mars, cabane à sucre au Chalet du
Ruisseau.

Raymond Morand et Gilles Pellerin, deux Concitoyens,
collaborent avec moi k la gestion de l'association. Ils
sont respectivement directeur de la promotion et
directeur de la prévention; pour ma part, j'assume
le poste de présidente. Dix personnes siègent au CA
de notre association.

De plus, il est plaisant de rencontrer des membres
comme Mme Michèle Châteauvert, qui collaborera
en aidant à la correction des textes de notre journal
Moto Information.

Venez nous rencontrer, au Salon Plein-air de
Saint-Jérôme les 2,3 et 4 mars prochains à l'Académie
Lafontaine, puis au Carrefour du Nord les 4, 5 et 6
avril prochain dans le cadre de notre Mini-salon de
l'AMBL. Au plaisir de vous y rencontrer!

Pour tous renseignements en ce qui concerne
l'AMBL, contactez Guy Forget 450 438-0976

»banne Brûlé, présidente
450 224-2010

Le 28 avril, souper-concert avec Richard Abel
Pour renseignements : Lucilie Lacombe 563-3402

Appel à tous
Avez-vous des nouvelles ou des photos à nous
transmettre? Aimeriez-vous écrire dans le Sentier?
Nous attendons votre appel!
Nicole Chauvin au 563-1975 	 OU Michèle
Châteauvert au 563-4104

Vous avez des nouvelles a. nous

transmettre, des photos à faire publier
ou encore vous aimeriez écrire dans

Le Sentier!

Nous attendons votre appel !

Nicole Chauvin au 563-1975
ou Michèle Chateauvert au 563-4104

vos communiqués



Town Hall Meeting

February

Each of the Counsellors held a cheque in
the amount of $475.00 to give to the

following local organisations; Club de l'Âge
d'Or de Saint-Hippolyte, Groupe social
Amico de Saint-Hippolyte inc., Association
Chasse et Pêche de Saint-Hippolyte, Club
Optimiste de Saint-Hippolyte, Disco Saint-
Hippolyte, Fabrique de Saint-Hippolyte,
Cercle des fermières de Saint-Hippolyte,
Association de Soccer-Football de Saint-
Hippolyte, Société d'horticulture de Saint-
Hippolyte, 55e Groupe Scout de Saint-
Hippolyte. The funds were raised last
August during a golf tournament against all
Mayor's. The amount raised was $4750.00
and this event will he held again this year
and the funds raised, win be re-distributed.
Counsellor Christiane Richer announced
that in honour of Mrs. Quinn's 100th
birthday that will be celebrated on March
3rd, 2001, she will be asked to sign the
municipal Gold Book. Mrs. Quinn is
presently residing at the Villa Ancestral
and we all wish her a very Happy Birthday
A little reminder that the month of February
is the month of Heart & Stroke.

Public Works
Counsellor Bruno Laroche stated that all

cross-country ski trails are operational, including
the following sectors; Pavillon Roger-Cabana,
Lac Bleu, and Lac en Coeur. An inspector will
verify ail streetlights in the day's to come. If you
have a burnt streetlight in your neighbourhood,
please contact city hall at (450) 563-2505. Snow
removal operations have used up so far 6600
tonnes of abrasives for the valued amount of
$91,500. Also all stops signs will be checked to
see if they are intact, or whether a certain area
would be in need of one, following the law on
street signs (L.R.Q., c. C-24.1,a,289).

Urbanism
Counsellor Dani elle Simard summarised her

monthly report and informed us that for the
month of January construction has been very quiet.
During the month of January permits and
certificates of authorization have been estimated
to $6000. We would like to welcome two new

members to the C.C.U. (Comité Consultatif
d'Urbanisme) Mr. Serge Marie and Mr. Michel
Gohier.

Leisure & Culture
Counsellor Bruno Larache announced that

preparations for the school break were underway.
The activities planned are; cross-country skiing,
down-hill skiing, indoor soccer. Please contact
city hall for further details. Without proper
passageways the ski-doo trails are still blocked
at certain areas. Counsellor Christiane Richer
informed us that Cultural Committee is being re-
formed for 2001. If you would be interested
contact city hall. Friday, March 9th, 2001 a
disco for kids will be held. This activity is
available to our kids every month due to the
generosity of volunteers. We need at this time at
least five more volunteers to keep this activity
running. If you have some spare lime on a
Friday night then contact city hall and gel involved!
Internet courses are now available at the library
The municipal counsellor's are in process of
trying to have full access to the Camp Bruchési
for summer camp. They are sending a letter of
interest to the Government of Québec.

Fire
Counsellor Christiane Richer read us her

monthly report. There were 2 building fires, 2
vehicle. 3 dieminey, 3 alarms, and 2 rescues. She
also mentioned the purchase of a new emergency
unit that was greatly needed.

Police
Counsellor Christian Richer stated that from

the police report that for the month of January
crime against property represented 70% in our
municipality and has decreased 74% in 2001.
Police interventions, however, have increase
126% in 2001.

Anne-Marie Ounsworth

The next town hall meeting will be held on
March 8th, 2001 at 7h30.

•

Nourriture d'animaux • Toilettage • Pension et plue...

La maison?

CONTRE la perte de poil
la 3 e semaine

Urbanisme

La refonte s'en vient
Simard, le conseil a donc autorisé le versement
d'une somme de 2500 $ A Lombard Canada pour
couvrir la clause de franchise prévue au contrat des
demandeurs à la suite d'un incident survenu le 15
juin 1994. Un autre dossier litigieux réglé...

Enfin, mentionnons qu'on a résolu d'inscrire
Olivier Poliquin et Julie Lafontaine àla Corporation
des officiers municipaux en bâtiments et en
environnement du Québec (COMBEQ), pour l'année
2001. La COMBEQ est un organisme qui répond de
façon ponctuelle aux différents besoins des
inspecteurs en bâtiments et responsables de services
d'urbanisme à travers le Québec.

1.;r:
but d'année étant une période
itionnellement calme, on en a

profité, au Service d'urbanisme, pour se
consacrer au maximum à Ia refonte de
la réglementation municipale. C'est pour
bientôt!

Mais d'abord, soulignons que les permis
de construction et certificats d'autorisation
émis au cours de janvier 2001 représentaient
une valeur de seulement 6000 $, ce qui est
plutôt normal en cette période de l'année. Par
ailleurs, la valeur des permis transmis b. la MRC
Rivière-du-Nord pour évaluation s'élève
627 000 $. De plus, 14 dossiers Mieux ont
été réglés en janvier.

Réglementation : travaux
en cours

Profitant de l'accalmie de janvier, le
personnel de l'urbanisme a effectué un travail
colossal afin d'étudier en profondeur la refonte

Alfi aiStervice des travaux publics, un
eur exerce une grande influence

sur l'emploi du temps des employés : le
climat! Aussi, depuis un bon moment, le
personnel municipal sait comment
occuper le plus clair de son temps...

En effet, avec les fréquentes chutes de
neige enregistrées jusqu'ici cet hiver, on a
consacrA beaucoup de temps A l'entretien
des senders de ski de fond. Les résultats sont
d'ailleurs très satisfaisants, puisque toutes les
pistes sont en excellente condition, bilt au
pavillon Roger-Cabana, au lac Bleu qu'au lac
en Cœur.

propos de neige, soulignons également
que les opérations de déneigement ont
nécessité jusqu'ici l'utilisation de quelque
6600 tonnes d'abrasifs, ce qui correspond à
une dépense de 91 500$

Les choses au clair
Parmi les autres tâches accomplies par le

Service, mentionnons qu'on a décidé de mettre
les choses au clair, si l'on veut : le réseau
d'éclairage de la municipalité a été entièrement
vérifié. Les lumières défectueuses seront
réparées dans les prochains jours, si ce n'est
déjà fait. On invite d'ailleurs les Hippolytois
communiquer sans hésiter avec le Service
des travaux publics pour signaler une
défectuosité aux lumières de rue.

Ah! la pluie
L'assemblée de février a aussi été

des règlements en la matière. Le tout a déjà
été transmis à l'urbaniste conseil de la
Municipalité, qui effectuera au besoin les
corrections nécessaires. Une dernière révision
suivra, avant d'entrer dans le processus
d'adoption.

6idemment, les citoyens intéressés seront
invités â apporter leur contribution A ce
processus. En effet, différents intervenants
seront consultés au fil des prochaines
semaines, et une séance de consultation
publique se tiendra vraisemblablement en
avril, à une date qui reste I confirmer. L'objectif
visé consiste A adopter la nouvelle
réglementation pour le début de juillet, dans
la mesure du possible compte tenu des
contraintes imposées par la procédure légale
qu'il faut inévitablement respecter dans un tel
cas.

Faits divers
Quelques autres éléments concernant

l'occasion, pour le conseil, d'autoriser le
paiement de la facture 3784, au montant de
1130,13$, àGilles St-Onge Excavation. Cette
somme correspond à des travaux effectués par
l'entrepreneur dans le cadre des pluies
diluviennes du 25 juin 2000. Ajoutons qu'en
vertu du décret 1119-2000, la Municipalité
pourra réclamer la totalité de cette somme au
gouvernement du Québec. De plus, le conseil
a aussi autorisé le paiement d'honoraires
professionnels à La firme Leroux Beaudoin,
pour un rapport sur les mêmes pluies
dévastatrices. Le montant à payer s'élève A
378,94$.

Arrêt
Pour conclure, quoi de mieux que de

s'arrêter A la question des... panneaux d'arrêt!
En vertu de l'article 289 du Code de la sécurité
routière, toute signalisation installée sur un
chemin public doit être conforme aux normes
établies par le ministère des Transports, telles
que publiées dans la Gazette officielle du
Québec. En ce sens, le conseil a résolu
d'autoriser l'inspecteur municipal à placer et
à maintenir en place, à tous les endroits de
notre territoire où c'est nécessaire, un panneau
d'arrêt conforme au Règlement sur la
signalisation routière. Cette résolution adoptée
par le conseil comportait, en  annexe, une liste
de tous les panneaux d'arrêt placés dans
Saint-Hippolyte. Heureusement, nous n'avons
pas l'espace voulu pour reproduire une si
longue liste! Arrêtons-nous ici...

Travaux publics

C'est clair...

l'urbanisme ont marqué l'assemblée de février. Par
exemple, sur la proposition de Danielle Simard, le
conseil a résolu d'autoriser l'émission d'un chèque
de 1000 $ Mmes Nathalie Roy etYolande Sauvageau,
en remboursement pour les frais encourus lors du
déplacement de leur fosse septique. La Municipalité
s'acquitte ainsi de sa responsabilité dans le dossier,
puisque la fosse en question avait été installée au
mauvais endroit A la suite d'une indication erronée
donnée par un employé hippolytois.

Un règlement hors cour est également intervenu
dans la cause Francine et Ronald St-Pierre contre la
Municipalité. Toujours sur la proposition de Danielle

Le conseil de Lola
Fatigués de ramasser des POILS

°POIL a la solution
Résultat dis

450 43431-400G (364) • 644, chemin des Hauteurs, Saint-Hippolyte
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Oiseaux sauvages VIICOW
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Nouvelles marques
de nourriture

haut de gamme
A un

SUPER PRIX.
Diffgrentes promotions

en magasin
et cartes fidéliti

Venez me voir
Na4deLe/11 piaailt

Chantai Daigneault, propriétaire
1000, chemin des Hauteurs, Saint-Hippolyte

224-7797
	••nnn

56 , 386e Avenue
Saint-Hippolyte

Gilbert Richer
Bur. : 450 563-2168
Rés. : 450 438-7416

(

ile) 56 3-322 5ACCididi

a1C.

Téléphone Luc Inc.

Systèmes téléphoniques,
sonorisation

et messagerie

Câblage : Voix, data,
alarme et vidéo

450 2244133
Installation,	 49éparation
prise téléphonique ou vidéo	 bc induses

r	 95

ExcAvAm,c,r..,

SERGE COMMA
COMMERCIAL • RÉSIDENTIEL • INDUSTRIEL

DENEIGEMENT secteur tac de l'keigerk

ext-ar	 VENTE ET INSTALLATION
• FOSSES SEPTIQUES

6, rue Marcel, Salut-Hippolyte
erwvo.Orirlios.cora/SERGE GINGRAS

Service suivi
par ordinateur

Vidange de fosses septiques
Trappes a graisse /

Grease Trapp
• FUIES de SlITIrOCC

Surfaee
Regitientiel et
Commercial

Rocky Colangelo 56341311

Au$sifalso:
- Camion Nacuum.

Truck
- Nettoyage d'tgouts /

Man link Cleaning
- Pompage / Succion 

Spécialité
Fosses septiques

Travaux de génie avil
Transport de pierre et sable

Démolition
Égouts et coupe deau

Pelle hydraulique,
Paspine. Bull

activités culturelles
• Jr- 

pwrn

Loisirs et culture
Faits d'hiver

A u Service des loisirs et de Ln culture, les mois de ianvier et de février sont ponctués
de faits d'hiver. Planification des activités, préparation de la publicité, gestion

des inscriptions, organisation des activités... tous ces efforts nous permettront de
profiter à plein de la semaine de relâche scolaire, qui tombe ces jours-ci.

En effet, différentes activités ont été prévues pour 1e plus grand plaisir de nos jeunes, pendant la
semaine de relâche : sot-ties de ski alpin, tournoi de soccer intérieur, ski de fond pour la famille
figurent notamment au menu. Les Hippolytois sont d'ailleurs invités à fréquenter à volonté l'ensemble
de nos sentiers de ski de fond, qui sont en excellente condition.

Le plaisir à l'intérieur
M ais le plaisir ne se limite pas aux activités extérieures : la Disco des jeunes revient

le vendredi 2 mars, à l'école des Hauteurs. Rappelons que la participation de trois
cinq nouveaux bénévoles serait grandement appréciée et qu'elle permettrait d'assurer

la continuité de cette activité fort populaire. Pour s'impliquer, il suffit de communiquer
avec le Service des loisirs et de la culture au 563-2505, poste 242. Les plaisirs de l'esprit
nous attendent aussi à la bibliothèque, oit les cours d'Internet ont débuté. Soulignons que,
depuis le début de 2001, une trentaine de nouveaux abonnés sont devenus membres de
la bibliothèque.

La saison des concours
wind on sent le printemps, cela signifie que les concours sont de retour  à la
bibliothèque! Notre premier concours de l'année s'intitule ZooBilalio. Avec chaque

emprunt de livres, vous recevrez un coupon sur lequel vous devrez associer un animal
son habitat. Vous devrez démasquer l'animal coquin qui n'a pas dévoilé sa véritable région
d'appartenance. Tous les détails du concours figurent sur le coupon de participation.

En empruntant des livres, vous courrez donc la chance de gagner un livre, une gradeuseté du CIMPL,
ainsi que des certificats cadeau de la Librairie Garneau, offerts irar la municipalité de Saint-Hippolyte.
Le concours se déroulera du 1' mars au 28 avril, et le tirage se tiendra à la bibliothèque le samedi 28
avril à 13 h. Lors de l'assemblée générale du CRSTIPL, le 16 mai prochain, d'autres prix seront tirés
parmi toutes les bibliothèques du réseau. Bonne chance à tous!

C'est un vrai plaisir d'entendre ce musicien et de voir  à quel point son
coup d'archet est magique. PHOTO NICOLE CHAUVIN

Critiques élogieuses
pour Benoit Loiselle!

VideritiVicatietrd

Pour ceux qui connaissent les critiques Messieurs
François Tousignant et Claude Gingras, vous savez que
leur plaire n'est pas chose facile. C'est pourtant ce
qu'a réussi Benoit Loiselle, violoncelliste (Le Sentier,
novembre 2000) lors d'une série de concerts avec
l'orchestre métropolitain en janvier dernier. On se
rappellera que Benoit Loiselle, originaire du lac
Bleu à Saint-Hippolyte, était le grand gagnant du Prix
d'Europe 1999. C'est d'ailleurs k titre de
récipiendaire de ce prix qu'il a été invité à se produire
avec l'orchestre métropolitain, sous la direction du
jeune et dynamique Yannick Nézet-Séguin. Le 25
janvier dernier, nous étions plus d'une vingtaine de
fans de Saint-Hippolyte à co-voiturer pour se rendre
k Montréal afin d'assister au concert de Benoit
Loiselle. Ce fut un vrai plaisir d'entendre ce musicien
et de voir à quel point son coup d'archet est magique.
Il a interprété le concerto pour violoncelle n° I en
la mineur (op. 33) de Camille Saint-Saëns.

Benoit Loiselle a révélé les qualités d'un
violoncell:ste-né D'une absolue concentration,
son Saint-Saëlis est déjà celui d'un grand
technicien et d'un grand musicien.., pour le reste,
10 sur JO. Ce garçon ira loin. Tels étaient /es
propos de Claude Gingras dans la Presse du 17
janvier 2001. De son côté, François Tousignant
prétend que ...k violoncelliste Benoit Loiselle
montre une vraie personnalité. Quel violoncelle
el quel engagement de la part de celui qu'on peut
déjà nommer artiste avec plaisir» .

Benoit Loiselle était de retour en Suisse  à la fin
janvier et se produisait en concert  à Berne jusqu'à
la mi-février. Il partait ensuite pour Barcelone, en
Espagne, pour deux semaines et le 11 mars, il
s'envole pour l'Argentine avec La Camerata Lysy de
Gstaad pour une autre série de concerts. il devrait
être de retour au Québec pour une quinzaine de jours
en mai prochain... Une vie dans les valises certes, mais
une vie remplie de musique et de dépassement de soi-
mme. Benoit Loiselle...à suivre!
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Caribous brisant la glace. Nunavik, Nord du
Québec. PHOTO DE : SERGE COUTURIER. ©1999

La bibliothèque se livre à nous

Meunier, Claude.journal d'un Ti-Me
propos et réflexions. Montréal Lernéac,

2000.121 p.

La petite vie...
Vous ennuyez-vous de l'émission La P'tite vie et de ses

personnages loufoques? Retrouvez '11-Mé et sa famille en lisant
le livre Journal d'un Ti-Mé. Vous connaîtrez enfin les

pensées intimes de ce personnage qui a des idées bien arrêtées sur la vie. Vous découvrirez aussi
des détails de sa vie familiale (et même conjugale). Voici un exemple de sa. philosophie : « Lorsque
ta femme fait l'amour, arrange-toi pour être dans les alentours.. Ce petit livre se lit facilement,
tut sourire collé aux lèvres. 2k recommander pour tous les amateurs d'humour absurde.

Élise Chaumont

Ouverture de la saison des sucres 2001
Jusqu'clu 22 civril

Tous les vendredis et samedis soirs
un musicien-chanteur

vous divertira
et vous fera danser!

999, rue Edmond • PREVOST
450 224-4906	 Permis de la SAQ

Aléservez dès maintenant

' ''pour 
un succulent repas

de Cabane a sucre

Cabane ei sucre

jeci de la toi

Violaine Corracli
musicienne du Grand Nord
jevutc- gxlxicri
A vec un doigté professionnel, une sensibilité

.Mextrême et beaucoup de raffinement,
Vioiaine Corradi nous fait entendre toute la
poésie des régions glaciales à travers la
musique du filin Le Grand Nord. Les rythmes
semblent être dictés par les aurores boréales
et le va-et-vient des troupeaux sur un tapis
blanc dont les chemins sont dessinés par les
rivières.

Le film grand format Le Grand Nord déploie de
façon spectaculaire la migration des caribous dans
le nord du Québec ainsi que celle des rennes, leurs
cousins du nord de la Suède. Vue de haut, la harde
galopante formée de milliers de caribous nous coupe
vraiment le souffle. La musique de VioLaine Corradi
nous séduit tout autant.

C'est avec une flûte enchanteresse que la musique
du film vient nous situer dans cet espace glacial et
majestueux. Viennent ensuite des chants amérindiens,

saarnis et jeux de gorge mêlés aux instruments
folkloriques et de musiques du monde.

La visite des jeunes Saamis
Le printemps dernier, le journal Le Sentier avait

rencontré deux jeunes Saamis venues enregistrer la
bande sonore du film. Âgées de 15 et 17 ans, Anna
et Sofia apportent au film la fraîcheur d'une relève
aux éleveurs de rennes. Leurs voix nous rapportent
des légendes ou des états d'âme par des chants
appelés Jojks, mais elles adoptent à l'occasion un style
plus contemporain. Les Inuits ont aussi des chants
ethniques très expressifs dont le style s'apparente
davantage aux chants amérindiens. Leurs jeux de
gorge apportent un côté ludique à leur vie austère et
sont très habilement intégrés dans la bande sonore.

Notre guide Adamie
Adarnie Inukpuk raconte et nous guide à travers

la terre et la culture des Inuits. Il nous présente le
caribou comme étant à la fois leur moyen de
subsistance et aussi leur magie. Les troupeaux de la
rivière George et de la rivière aux Feuilles constituent

les plus vastes troupeaux de
mammifères terrestres. Ensemble, ils
totalisent plus d'un million de têtes et
parcourent chaque année environ 7
000 km. Pour vérifier leurs
déplacements, certains sujets ont été
pourvus d'un radio émetteur Leurs
mouvements peuvent ensuite être
repérés, permettant de localiser la
harde. Adamie est le petit-fils de
Nanook que Robert J. Flaherty, nous
avait présenté en 1922 dans son film

Nanook of the North Certaines
séquences de ce filin ont été juxtaposées
dans Le Grand Nord. Adamie nous
retransmet les connaissances acquises
de Nanook pour la construction d'un

Violaine Corradi nous fait entendre
toute la poésie des régions glaciales

travers la musique du film
Le Grand Nord. PHOTO : MANON DAGENAIS

igloo ou pour la cueillette des moules, sous la glace,
les soirs de pleine lune d'hiver.

En Suède, chaque année les rennes sont mis en
enclos â l'automne pour le marquage des bêtes.
Une encoche à l'oreille détermine I qui appartiennent
les troupeaux semi-domestiqués. Les rennes sont
utilisés en partie pour l'alimentation et la survivance
des Saarnis (autrefois les Lapons) qui comptent
environ 2 000 éleveurs de rennes.

Pour voir le film
Le film Le Grand Nord est produit par TVA

International et réalisé par Martin J. Dignard et
William Reeve. Il vient de remporter le Prix du Jury
du 6' Festival du film de la Géode à Paris et sera
l'affiche en version originale anglaise et version
française à la salle liVIAXrad du Complexe Paramount
de Montréal jusqu'en juin 2001.

Tout en poursuivant sa création musicale avec Le
Cirque du Soleil, Violaine Corradi travaille
présentement sur une autre trame musicale de film
grand format, cette fois sur les ours. On sait qu'elle
saura accompagner ces imposants mammifères avec
beaucoup de talent dans leurs habitats quelque peu
mystérieux. Félicitations et bon succès à notre
chantre de la nature à travers le monde.

Avec le système Simb©
La bibliothèque
se modernise

T Trie bonne nouvelle pour les abonnés : la
U bibliothèque sera bientôt dotée d'un tout
nouveau système de communication, ce qui
facilitera grandement le prêt de livres
interbibliothèque par l'entremise du ClitS$PL.

Cole décision du conseil a été rendue nécessaire par
le fait que le système de communication actuel entre le
CRSBPL et ses bibliothèques affiliées, dont celle de
Saint-liippolyte, ne sera plus fonctionnel en 2002.

Le nouveau système, appelé Simb@, comprend
trois micro-ordinateurs servant de postes de travail, les
logiciels appropriés, des équipements d'appoint comme
une carte réseau, un modem et un routeur, de même
que les tâches de configuration requises, effectuées par
des spécialistes. Le tout représente une dépense de 16
452 $, qui est cependant subventionnée à 50 % par le
ministère de la Culture et des Communications du
Québec

Concrètement, cette opération de modernisation
ne coûtera donc que 7633,46 $ aux Hippolytois, une
somme empruntée au fonds de roulement et
remboursable sur cinq ans h compter de 2002.

Nouveautés à. la
bibliothèque

Enfants
Albums

le chat de hsorcihre/ marie-Nicole Marchand
Iluguetle Grosse-Me/ Tony Garth
Le loup I Laura Sour
Ma nouvelle voisine I Mercer Mayer
Madame Boulot 7 Roger Hargreaves
Madame Proprette I Roger Hargreaves
MadameRisellel Roger ilargreaves
Madame Tintamarre I Roger Hargreaves
Mais où est donc Panoramix?
Mathilde Timide I Tony Garth
Monsieur Bagarreur I Roger Hargreaves
Monsieur farfelu 7 Roger Hargreaves
Monsieur Malpoli I Roger Hargreaves
Monsieur Neige I Roger Hargreaves
Monsieur Nigaud I Roger Hargreaves
Monsieur Petit 7 Roger Hargreaves
Où est ma maman? / Ann De Bode
Les parents se séparent / Catherine Dolto
Pas de bébé pour Babette Dominique John
Le shampoing de Toupie I Dominique John
Un si beau jouet I Mercer Mayer
Une jupe pour danser
Vite Père Noël Julie Sykes
Le voyage d'Olivier I Chrystine Brouillet

Romans
Claude en duo / Josée Plourde
Clementine aux quatre vents I Chrystine
Brouillet
Le concert de Thomas I Sylvie Desrosiers
Léon maigrichon I Dominique Deniers
Naufrages sur Crantle f Richard Petit
Rouge poison I Michèle Marineau
Tempête dans un verre d'eau / Marie-Francine
Merl
Un message dtamine Léger / Arme Legault
Véloville f Raymond Plante
Vendredi ou la vie sauvage I Michel Tournier
Le vol du siècle I Chrystine Brouillet

Bandes dessinées
Blueberry La piste des maudits
Boute et Bill : Boule et Bill 40 ans
Cédric Chaud et froid
Donjon parade : Un donjon de trop
Femmes en blanc : Operation des nonnes
Les jeunes filles opèrent
Kid Paddle Rodéo Blork
Léonard : On a marché sur le génie!
Marsupilami :Le bébédu bout du monde
spirou et Fantasio Z comme Zoiglub
Spirou : La jeunesse de Spirou
Yuko Tsuno : La jonque céleste
Message pour l'éternité

Documentaires
La bouteà idées des petits Wilma Kottke
Brico-ealere der tout -pdits I Corinne Dreyfuss
Le camouflage des animaux I René Mettler
L'égypte ancienne/Judith Simpson
L'imagerie de l'espace I Emilie Beaumont
L'imagerie des dinosaures et de la préhistoire
I Emilie Beaumont
Le 'Larousse junior des animaux f Jinny
Johnson
Le monde antique I Fiona Chandler
Pour répondre aux questions des enfants :
les animaux / Emmanuelle Paroissien

Heure du conte
le 17 mars

Dis-moi grand-père, peut-on savoir ce qui
te tracasse ce matin ?» demande Virginie.
Après un moment d'hésitation, grand - père
Dumas raconte son aventure aux enfants.
Notre histoire s'intitule LA GRANGE AUX
FRUITS) et se tient le samedi 17 mars de 10 h
à. 12 h à la bibliothèque.
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En 2000, 150 jeunes âgés de 4à 15 ans ont porté les couleurs de
Saint-Hippolyte. PHOTOS NICOLE CHAUVIN 

groupe sutton - synergie inc.
COURTIER IMMORIUER A(IREÉ 

514 990-5021

DIANE COMMERFORD
Agent immobilier affilié

htip://vrenv.sutton.com e-mail: dcommerford@sutton.com

19 Denis Le6e/le

7..)entS „C46et(e, CA
Expertise comptable

FiSCalite

744, rue Labelle Tél.: 450 438-5450
Saint-Jérôme Télée. : 450 4384284
Rés. : 424, ch. lac Connelly Sud	 TA
Tél. : 450563-1616

comotadeer argraref

Le Sentier PUBLICITÉS
Michèle Chateauvert
Thértse Labrosse
PHOTOGRAPHE

563-4104
563-2038   

C.P. 135, 5nini-HIppolyte(C1C) JEA 3P5

Ce journal communautaire est une réalisation d'une équipe
de teuche-a•tout en constante évolution. Nous n'avons
d'autre but que d'améliorer La qualité de vie à Saint-

Hippolyte, en commençant par la nôtre!
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textes et photographies de ce numéro du Sentier sont
l'oeuvre de Thérèse Labrosse, Nicole Chauvin, Marielle
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vous retourner vos photos, inscrivez-y à l'endos vos nom,
adressa et numéro de téléphone.
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sont sous l'entière responsabilité de la Municipalité

To our English citizens, your comments and texts are
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Succès pour la campagne de
financement des scouts

La vente de billets permettant de gagner un forfait-voya.ge a connu un grand succès encore cette année.
Le tirage a fait cinq heureux wantsJean-Pierre Fabien de Saint-Hippolyte )1e certificat voyage d'une
valeur de 3000$, Claude Dassault de Sainte-Agathe ( une semaine de location d'une tente-roulotte
d'une valeur de 375 $, Sandra Lambert de ville Saint-Laurent ( 4 billets de ski à Tremblant d'une
valeur de 280 $), Raymond Brière de Saint-Jérôme (forfait d'une nuit pour 2 personnes d'une valeur
de 135 $)etMathieu Nains de Saint-Janvier (souper pour 2 au restaurant Butina Fortuna d'une valeur
de 50 $) Le tirage a eu lieu le 25 février dernier lors de la messe anniversaire scout, célébrée en
l'honneur de Lord Baden Powell, fondateur du mouvement scout et affectueusement surnommé BE
A l'image du 55e groupe scout, l'événement reflétait la joie et le dynamisme. Les organisatrices, la
population, parents et amis ont contribué à ce succès. Félicitations aux avants!

Sylvain Genest,
président du 55e groupe scout Saint-Hippolyte

1 FI

	 activités sportives

Le retour du ballon rond

e 2 février dernier, la marmotte ontarienne
1.4 Willie n'a pas vu son ombre. Résultat :
l'hiver s'éloigne, le printemps approche.
L'émotion est partagée. Certains crient de joie
en pensant au soleil chaud. D'autres pleurent
le départ de leur saison favorite. Mais que l'on
soit d'un côté ou l'autre, la période
d'inscription aux activités estivales est arrivée.
Alors, laissez-nous vous réchauffer un
peu...avec notre suggestion printanière, le
soccer!

« Ligue des coups pieds »
Le soccer est devenu un sport de plus en plus

populaire auprès des jeunes et moins jeunes. Et
sachez que la pratique de ce sport ne date pas d'hier.
Le soccer a vu le jour en 1975 àSaint-Iiippolyte, grâce

la Ligue des coups pieds ». Elle rassemblait
adultes et adolescents de la région une fois par
semaine, pour quelques heures de pur plaisir. Et
depuis 1984, la ville a pris la relève en formant ses
propres équipes.

Pour Pierre Brisson, directeur des
loisirs, le soccer est une activité
palpitante. Le soccer permet à ses
adeptes de bouger continuellement.
Voilà une excellente façon de se

mettre en forme. . De plus, il s'agit d'un des seuls
sports qui rejoignent autant d'athlètes différents.
Que l'on soit grand ou petit, on a notre place.

Quatre équipes féminines
Contrairement aux apparences, le soccer ne

s'adresse pas uniquement aux garçons. Le soccer
féminin est en croissance. Saint-Hippolyte et Prévost
ont d'ailleurs uni leurs efforts l'année dernière pour
former quatre équipes féminines. Un franc succès.
Mais Pierre Brisson sait qu'il y a encore beaucoup
de travail à faire.. Noms devons encourager les filles
pratiquer ce sport. Il s'agit d'une occasion rêvée

pour elles de participer à une activité collective et
d'avoir du plaisir Nous souhaitons dcmc avoir entre
10 et 15 filles dans chaque catégorie cet été. .

En 2000, 150 jeunes âgés de 4 I 5 ans ont porté
les couleurs de Saint-Hippolyte. Au total, 13 équipes
ont affronté les meilleurs joueurs des villes voisines.
Et cette année, le Club de soccer de Saint-Hippolyte
voit grand. 4, Nous souhaitons augmenter notre
nombre de joueurs et d'entraîneurs. 1 I n'y a pas que
les jeunes qui font que ce  sport est agréable, ajoute
Pierre Brisson. Le soutien des parents est très
important. Donc, 200 joueurs et trois entraîneurs
par équipe s'avère un objectif très réaliste. .

Inscriptions
les 9,10 et II mars

Les inscriptions pour la saison 2001 se tiendront
les 9, 10 et 11 mars prochains à la bibliothèque

municipale. Celle année encore, les matchs se
dérouleront au parc Aimé-Maillé à compter

de la mi-mai jusqu'à la fin août. Et
monsieur Brisson avait une bonne
nouvelle à nous annoncer : « Nous
prévoyons réaménager le parc Connelly,

afin de répondre aux besoins. Les travaux seraient
complétés pour ki fin de la saison 2001 ou k
début de la saison 2002. . Parents, amis et citoyens,
vous êtes tous invités à venir encourager les
représentants de votre ville.

Et parlant d'encouragements, mentionnons que

certains joueurs de soccer de Saint-Hippolyte sont déjà
l'entra3nement Un soir par semaine. Âgés de 10 et

11 ans, ils forment les deux équipes qui participeront
au Tournoi de soccer intérieur de Saint-Antoine.
L'événement aura lieu du 16 au 29 avril à l'ardna de
Saint-Antoine. Le Sentier leur souhaite bonne chance!
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Comment FAIRE sans toujours « FAIRE »
FAIRE (un rond...)

MME connaissance (avec...)

DESSINER, former LM rond 	

LIER CONNAISSANCE

FAIRE (des critiques)

FAIRE (des dégâts)

FAIRE (des dettes) 

FAIRE (un discours) 

FAIRE (une enquête) 	

FAIRE (une erreur) 

FAIRE (des excuses)

FAIRE une liaison (aérienne, routière)

ADRESSER, formuler des critiques

CAUSER, produire des dégâts

CONTRACTER des dettes

PRONONCER un discours

EFFECTUER. mener une enquête

COMMETTRE une erreur

OFFRIR, présenter des excuses

ASSURER, établir une liaison aérienne, routière

CUNIQUE DENrA1Ra - H ii,P0 E        

DR" France Lafontaine, d.m.d.
Chirurgien-dentiste

973 A, chemin des Hauteurs, Saint-Hippolyte
tél. : 450 224-8241

Nos commerces 10-

Vitalité et activités

e village ne possède ni vocation, ni attraits
rassembleurs spécifiques. Il semble avoir

perdu sa capacité de réveiller nos racines, de
bien définir notre identité communale et de
provoquer notre fierté.

Pour la vitalité et la vivacité de l'âme d'une
communauté, ces tristes réalités ont de grandes
conséquences. Elles risquent à long terme, en plus
de rendre extrêmement difficile une réussite
commerciale, de toucher notre unicité et notre
sentiment d'appartenance.

Où est le cœur de Saint-Hippolyte? ...
Qui peut répondre à cette question sans hésiter?
Quelles activités communales ou commerciales

nous amènent spontanément au village? .K C'est a
foukr un territoire, qu'on s'y attache »!

Monsieur André Huneatilt est bénévole à. la
paroisse de Saint-Hippolyte. ll s'intéresse à la vitalité
sous toutes ses formes : communautaire, culturelle,
sportive ou autres. Résidant permanent depuis prés
de cinq ans, Monsieur Huneault fréquente notre
patelin depuis 1977. Gestionnaire de carrière tantôt

l'Université de Montréal tantôt à la Ville de Montréal,
nous nous sommes intéressés à son opinion.

Monsieur Huneault, parlez-nous de votre
implication de jadis et de maintenant?

»c Tout au long de macarrière,j'ateuà gérer

des projets visant à améliorer la
qualité de vie soit des étudiants soit
des citoyens en général. De plus,
j'ai vécu des expériences
formidables, en tant que bénévole,
ausJeux du Québec, tant au niveau
de la région de Montréal qu'à
l'échelle provinciale. Depuis que je
réside en permanence a Saint-
Hippolyte, mon implication s'est
essentiellement centrée sur la
paroisse en tant que marguillier
Mes principales réalisations
touchent la stabilité financière et
administrative de la fabrique ainsi
que la conservation de notre
patrimoine par la restauration des fenêtres et la
réfection  de la toiture de l'église el ce, sans
hypothéquer notre avenirflnancier Enfin, je suis
particulièrement fier du succès des deux concerts
de la chorale La Voix des Hauteurs, en août
dernier, dont j'ai assumé la direction
administrative et technique. J'en profite, d'ailleurs,
pour louer la valeur des dirigeants et des membres
de cette cborale qui fait partie de notre patrimoine
culturel.

Spontanément quelle est votre opinion sur
la vitalité de notre vi llage?

Elle est tellement dispersée dans tous les recoins
de notre grande municipalité que globakment elle
semble inexistante. Je m'explique, fly a beaucoup
de vitalité dans plusieurs associations de lac, dans
certains clubs sportifs, dans certaines activités
culturelles et dans certains groupes sono-
communautaires. Toutefois chacun semble

travailler dans sa petite tour et on
en ressent rarement les effets
bénéfiques  au niveau de l'ensemble
de la ville qui est composée de
plusieurs villages. Même au nireau
religieux, pour une population
pratiquante évaluée à 15 % de la
population totale, nous avons une
église paroissiale et trois chapelles.

Qu'est-ce qui pourrait y
donner vie?

De la vie, il y en a beaucoup.
Mais elle n'est pas canalisée vers
l'unicité de notre municipalité,
mais plutôt vers le renforcement
des divers pâles. la iiponse ci cet état

de fait se trouve chez plusieurs acteurs et par k
biais de diverses activités. En effet, ce ne sont pas
les groupes sociaux et communautaires ainsi que
les activités qui manquent dans notre milieu.
C'est surtout l'absence de projet rassembleur qui
semble faire défaut, ou encore la timidité des
leaders de la communauté. je ne crois pas qu'il
fiiille pointer du doigt tel individu ou tel organisme.
Toutefoisje constate que peu de personnes sur une
base continuelle se pointe en avant de la mêlée
pour proposer et surtout réaliser des projets
rassembleurs.

Y a-t-il entre nous suffisamment
d'enthousiasme pour réussir certaines activités?
Si oui, lesquelles?

Ma réponse spontanée est non. 11 n'y a plus de
fête de la Saint-jean, ni de carnaval d'hiver..

On dirait qu'il est difficile de mobiliser les
gens.... Certains exemples pourtant m'indiquent
que c'est une fausse impression. En effet, au
cours des dernières années, les principaux
organismes communautaires se sont joints au

comptoir alimentaire de la paroisse pour réaliser
la guignolée du temps des Fêtes pour aider les
familles démunies. On a triplé voire quadruplé les
résultats. Un autre exemple : 22 commerçants ou
entrepreneurs de Saint-Hippo6le nous ont appuyés
lors des concerts de la Voix des Hauteurs. Des
exemples de ce genre il y en a, certes, plusieurs.
Il semble y avoir de la braise encore chaude sous
plusieurs de ces réalisations. Qui doit la reallumer?
La municipalité? La paroisse? Les organismes
communautaires, culturels et sportifs? Les clubs
sociaux? Les associations de lac ? Les
commerçants?

Personnellement je crois que tout ce beau
monde devrait s'asseoir ensemble pour trouver la
réponse. Une lueur d'espoir semblait poindre a
l'horizon quant les élus municipaux annonçaient,
il' a deux ans, des états généraux sur le loisir
Qu'en est-il? Une telle réflexion  autour du thème
de la vitalité de notre municipalité  devrait être
entreprise, sous l'initiative de la municipalité, arec
tous les acteurs ci-haut mentionnés.

Je suis personnellement convaincu que la
survie du village pourraitêtre un thème pouvant
soulever l'enthousiasme ck tous ces intervenants
et les amener a se prononcer Sur un réel
engagement de kur part. En autant que des projets
rassembleurs puissent émerger de ces discussions
et que ks participants reconnaissent que la vitalité
communale et la vitalité commerciale riment
ensemble.

A moins que l'on préfère  demeurer chacun
dans son petit coin...

A moins que l'on s'obstine a promouvoir deux
centre-villes...

A moins que l'on accepte d'être une ville-
dortoir de Saint-Jérôme...

A moins que...Paroisse Saint-Hippolyte

Célébrations Carême
et Semaine sainte «Triduum Sacré»

«C'est surtout
l'absence de

projet
rassembleur qui

semble faire
défaut, ou
encore la

timidité des
leaders de la

communauté.»

Le bon mot

Samedi	 24 mars 2001
	 Concert sacré et les Sept Paroles du Christ de 'Théodore Dubois avec

le Groupe Vocal Koronova et une présentation visuelle de la troupe' 9: 360 degrés”

20 h
	

Église Saint-Hippolyte 
Samedi	 7 avril 2001
	

Sacrement du pardon suivi de la messe

17h
	

Église Saint -Hippolyte
Dimanche 8 avril 2001
	

Messe du dimanche des rameaux
9 h 30
	

Église Saint-Hippolyte
jeudi	 12 avril 2001
	

Célébration du jeudi saint adoration nocturne continuelle
19 h 30
	 Célébration du jeudi saint adoration nocturne continuelle

De 20 h3 (ri 6h du matin Adoration nocturne continuelle
Église Saint-Ilippolyte

Vendredi 13 avril 2001	 Office de la Passion
Parcours d'espérance: rendez-vous théâtral inoubliable de la Passion de jésus-Christ
présenté par Le Théâtre Sacre du Mont-Royal de l'Oratoire Saint-joseph

15h et 19 h 30
	

Église Saint-Hippolyte
Samedi	 14 avril 2001
	

Office du Samedi saint en collaboration avec les scouts de Saint-Ilippolyte
D	

19h30
	

Bénédiction du feu 19 h 30,
Pavillon Roger-Cabana 2060, ch. des Hauteurs

Nouveau Procession aux flambeaux avec feux d'artifice,
20 h	 Départ du pavillon Roger-Cabana
20 h 30	 Célébration Église Saint-Hippolyte 

Dimanche de Pâques
35 avril 2001
	

Messes de Piques
9 h 30 et 1113
	

Église Saint-Hippolyte

Jean-Pierre
Quesnel

NOTAIRE
Service à domicile disponible

2274 D, chemin des Hauteurs
(en face de l'église)

Saint-Hippolyte
563-4865 • téléc. 450 365-3917

REID ET A55006

Steve Reid
comptable agréé

95, 305 Avenue, Saint-Hippolyte
250, rue Parent, Saint-Jérôrne

téléphone: 450 436-1616
steve.reid@sreid.net

Alimentation St-Onge inc.

972, chemin des Hauteurs
Yves St-Onge	 Saint-Hippolyte
Propriétaire	 Tél.: 224-5179

'ER
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Réservez votre publicité
dis maintenant pour

Le Sentier du mois d'avril

Made
Cheiteauvert

563-4104

Les petites annonces_

Tarifs des petites annonces.
• 5 $ par mois pour 15 mots et moins
• 10 $ par mois pour un encadré de

20 mots et moins.
Le paiement est exigible avant la parution du
journal.

Marielle: 563-2401
Thérèse : 563-2038

A vendre : Ford Aerostar, 109,000 km, 6200$,
450 475-7402 après 18 h ou 514-893-7163.

Boisé Grande Nature
Grands terrains

1 A 5 arpents, boisés érables et
bouleaux, vues panoramiques,

possibilité de chevaux.
450 569-0693 • 450 4314903

MARC JARRY
ARPENTEUR-GÉOMÈTRE

2274-D. chemin des Hauteurs
Saint-Hippolyte

Tél. : 563-5192 • Dom. : 563-2302

Faune et flore
NP'

Halte aux mangeoires
L es oiseaux sont faciles à observer en

hiver, spécialement si nous prenons la
peine d'accrocher quelques mangeoires aux
branches des arbres qui ornent l'arrière-
cour. Bien que les oiseaux sauvages n'aient
pas besoin de nos graines et autres cadeaux
pour survivre, une fois que l'habitude est
prise, ils reviendront avec assiduité
s'approvisionner aux postes d'alimentation.
Si la cour n'est pas trop dégarnie, les oiseaux
viendront vite visiter les mangeoires. La
présence d'arbres, en particulier certains
conifères, va rassurer considérablement les
oiseaux.

Espèces observées
Le junco ardoisé, le Geai bleu, la Mésange àtête

noire, les Sittelles et le Chardonneret jaune sont les
visiteurs les plus réguliers autour de ma maison.
Parfois, le Sizerin flammé, le Tarin des pins et les
Roselins viendront faire leur tour. Ces derniers
passereaux sont observés moins souvent qu'avant,
surtout dans les centres urbains. Des chercheurs
de l'université Cornell, aux Etats -Unis, ont
découvert que ces oiseaux ont été victimes de
maladies. En effet, depuis l'hiver 1993-1994, les
populations de Roselins familiers sont passés de
300 millions 180 millions dans l'Est de
l'Amérique du Nord ! Les diligents observateurs
d'oiseaux aux mangeoires ont remarqué que les
oiseaux atteints avaient les yeux enflés. La maladie,
une conjonctivite mycoplasmi que, affecte

également le Roselin pourpré et le Chardonneret
jaune.

Une autre maladie
L'hiver dernier, ce fut au tour du Sizerin flammé

et du Tarin des pins (anciennement appelé le
Chardonneret des pins) d'être infectés par une
autre maladie. La salmonellose a tué plusieurs
Sizerins, visiteurs de nos mangeoires à la fm de
l'hiver. Cette maladie provoque chez l'oiseau des
diarrhées chroniques et un empoisonnement du
sang.

Comment aider ?

Chaque problème présente une solution. La
solution à ces maladies, conjonctivite et
salmonellose, réside dans la propreté de vos
installations. Certains oiseaux, par leurs
déjections, contaminent les mangeoires. Un oiseau
peut alors contracter la maladie et la transmettre
ses congénères. En tant qu'amateurs
d'ornithologie, vous n'avez qu'a nettoyer vos
mangeoires régulièrement. Une partie d'eau de
javel dans 10 parties d'eau pourra désinfecter la
surface de contact. Quant aux excréments qui
s'amoncellent, on peut les gratter afin de rendre
vos aires d'approvisionnement moins
dommageables pour vos représentants de la gent
ailée.

Autre observation
Suite au grésil et aux vents violents qui

balayèrent la région au début de février, je me suis

penché pour ramasser quelques branches qui
bloquaient la route. C'est a ce moment que je vis
une Gélinotte huppée traverser une partie de la
forêt en plein vol. L'oiseau était perché sur un
arbre mort. Son vol rapide et bruyant m'a permis
de l'identifier à coup sûr.
La perdrix des bois francs », comme on l'appelle
parfois, profitait des chauds rayons du soleil qui
éclairaient le sous-bois. Ce représentant de la
famille des Gallinacées a dû trouver
refuge un peu plus loin, là où le
calme redevient omniprésent.

les trucs à mamie

Tkèr&e- .1.adrarst

Animaux de peluche
Technique de lavage
Lisez l'étiquette cousue à l'animal pour en connaître les directives concernant

l'entretien. Quelques-uns sont lavables en machine. Mettez l'animal dans une vieille taie
d'oreiller nouée au cas où il fendrait pendant la lessive. Employez un détergent doux. Mettez-
le ensuite au sèche-linge pendant 10 'a 15 minutes « air Ela' », puis laissez-le sécher  à l'air
libre,

Conseils pour épargner du temps
Pour donner un shampooing sec à vos amis à fourrure, enduisez leur pelage de fécule
de maïs et donnez-leur un coup d'aspirateur.
En moins de deux
Passez l'animal au sèche-linge réglé à « air fluff * pendant quelques minutes afin de
le rafraîchir.
Mise en garde
N'employez pas de nettoyant à tissus de recouvrement surpuissant sur les peluches que
des bambins pourraient ensuite porter k leur bouche.

Verglas
Si le verglas a fait plier vos petits arbres, ne tentez pas d'enlever la glace vous-même.
Vous feriez plus de tort que de bien. Attendez plutôt que la glace fonde d'elle-même,
puis redressez l'arbre avec des cordes ou un tuteur, selon le volume qu'il occupe. 

'Carrière
'Pierre concassée
'Sable lavé
'Gravier décoratif  

.1-nr:RAisoNSABLES L.G.   

436-8767 Saint-Hippolyte
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164-415° AVENUE: 184 500 $
Acheteur de Montréal

890-305e AVENUE: 295 000 $
Acheteur de Terrebonne

19-413° AVENUE: 64 500 $
Acheteur de Montréal

1135, CHEMIN ACHIGAN: 425 000$
Acheteur de Terrebonne

groupe sutton - synergie Inc.
courtier immobilier agréé

Gaston Bergeron
e-mail : gbergeron@sutton.com 	 Agent Immobilier Affilié

1 111 11111 1II IIII III III
0019201 3 CAC : Pinces spatieeses el eclanies,
plein grandeur, giond lorrain, beaucoup do paienuel, unie
',finie 'Mur enchantera 124 500 $. ( 1002 )

LOCAL et LONGUS DISTANCS

A NSPORTS MÉDICAUX

C.S.S.T.,	 B.S. ET AUTRES
SERVICE PROMPT ET COURTOIS

SAINT•HIPPOLYTE FL DLINOULIN 	 NEW-GLASGOW
8.4err-AndmE	 PROPRIÉTAIRE	 SAINTE-SOPHIE

-	 -	 -	 -	 . - -	 -

5, 10 Avenue GANT-HiPPOLVT€

• 0.Gour

VASES SEPTIQUES • TE=NT
• TenNsPorcr

/'°'•
• 
ntmouTiow

s_coflo.

225 ch du lao Cannefly
Provos,:	 2632, boul.
sahla-sajod.: 2643 Reale 758	 '

450 563-3897

t-CINGE
EXCAVATION

GEors • F.c.AvAriorv\	 • 	GfaltItALE

ENTREPÔT
DES HAUTEURS enr.

BATEAUX•MOTONEIGES

MEUBLES' MOTOS .ETC.

ENTREPOSAGE 8 x 8 • 11,1x 10 •
. 10 x 20 • 8 x 12

000, chemin des Hauteurs • 224-8712

Avec vous depuis 11 ans

PLUS d'expérience = PLUS de résultats

(674200) GRANDE MAISON : Dans un secteur
très paisible: Entourée de forêt. accès h 2 lacs,
maison de 10 pièces, 69 000 $.

(674201) MIGNONNE COMME TOUT : Inférieur
chaleureux, située au coeur du village, site
commercial, h deux pas de tous les services,
69 000 $.

(674205) CHALET 4 SAISONS: accès tout prés
du lac Achigan, emplacement prive pour votre
bateau, 5 pièces, 3 CAC, 49 000 $.

(674202) BORD DU LAC ACHIGAlik 170 pieds de front
sur le lac, beau grand terrain très privé de 33,726 p.c.,
propriété impeccable, libre immédiatement, 275 000 S.

Saint-Hippolyte... 	 habite„. J'y travaille... J'y crois...
Publicité dans les magasines spécialisés
LÀ où sont les acheteurs
Aussi au MLS et sur Internet
Importantes banque d'acheteurs
C'est le temps d'inscrire votre propriété
Évaluation GRATUITE de sa valeur marchande
11 années d'expérience dans NOTRE MILIEU
Des centaines de propriétés VENDUES »

Bureau : 514 990-2529
Rés. 450 5634723
Fax : 450 563-3757

VILLAGE SAINT-HIPPOLYTE

(1135542) COTTAGE IMPECCABLE: Entièrement rénové
3 CAC, terrain paysager, a 2 in dv tous les services, end:
rappod cploGin/pnx, seulement 99 500  S. (10121

LAC ACHIGAN

(7855341 CHALET 3 SAISONS : Avet agis el vue fia
10S, 2 CAC, SAL rui. poile numb. lui*, bien situe secteur
de prestige, une aubaine 2 7 000 $. 10131

SAINT-HIPPOLYTE

(687515)
SUPER COTTAGE:
Terrain 71,09! p.c.,
nes prive , en plein

ncrIvre, 4 CAC,
2 + 1 SD0,
plias kkitéet,

s-sof pleim gTendeur,
heaucetv &inclus

159 900

CONSTRUCTION SOLIDE

Une place d'affaires bien localisée

›- Une bonne exposition de votre propriété

> Une publicité constante

Qui peut vous en offrir
 plus?

*PglaYoff1193
aidao moo

ROYAL LEPAGE

L7l4ilr ,en,;

' QNFAr--ftliF-8 Ph14

ROYAL LEPAGE VILLAGE NGC
COURTIER IMMOBILIER AGRee

FRANCHISÉ INDÉPENDANT ET AUTONOME DE ROYAL LEPAGE

2282, chemin des Hauteurs, Saint-Hippolyte (Çc) JBA 3C5

Tél. : 450 563-5559 • www.royallepage.ca

POUR LA MISE EN MARCHÉ DE VOTRE PROPRIÉTÉ,.

Carmen Dion
Agent immobilier affilié

u vous AVEZ DROIT À I.
> UN AGENT IMMOBILIER DE LA PIACE

ROYAL LEPAGE
*N6OF.A ..1.1191SHI FI

DE EADRESSE
A REVENDRE
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